

Mise en ligne : 9 juin 2017.  
[www.entreprises-coloniales.fr](http://www.entreprises-coloniales.fr)

## SOCIÉTÉ FINANCIÈRE ET MINIÈRE D'EXTRÊME-ORIENT, Hanoï

INGÉNIEURS

De passage à Paris

(*L'Écho des mines et de la métallurgie*, 19 septembre 1910)

M. P. Duclos (Saint-Étienne, 1891). a été nommé ingénieur-conseil de la Société financière et minière d'Extrême-Orient, à Hanoï (Tonkin).

---

LE DÉVELOPPEMENT MINIER AU TONKIN  
ET LA PARTICIPATION ALLEMANDE

par le lieutenant SIRE,

attaché au bureau militaire du gouvernement général de l'Indochine.  
(*Bulletin économique de l'Indochine*, n° 115, septembre-octobre 1915,  
p. 620-635)

[www.entreprises-coloniales.fr/inde-indochine/Allemands-Mines-Tonkin.pdf](http://www.entreprises-coloniales.fr/inde-indochine/Allemands-Mines-Tonkin.pdf)

CUIVRE

La Société financière et minière, projetée en 1909 par le groupe Sir Paul Chater<sup>1</sup>, de Hongkong, et Dandolo, de Haïphong, avait déployé une grande activité pendant trois ans pour la mise au point des nombreux périmètres qu'elle possède dans toute la vallée du Ngân-Hutt, autour de Trai-Hutt notamment ; elle a dû abandonner ses travaux comme la Société métallurgique et minière.

---

<sup>1</sup> Chater (1846-1926) : un des premiers investisseurs dans les Charbonnages du Tonkin :  
[www.entreprises-coloniales.fr/inde-indochine/Charbon.\\_Tonkin\\_1888-1895.pdf](http://www.entreprises-coloniales.fr/inde-indochine/Charbon._Tonkin_1888-1895.pdf)